


Explicou ainda sobre o quantitativo do recurso existente dentro da instituição proveniente de emendas

parlamentares e quais são suas destinações para a melhoria da estrutura física do IFPB. Com relação aos

informes da Pró-Reitoria de Ensino, Rivânia Sousa falou sobre a questão do intercâmbio dos servidores para

o Canadá. Já Maria Cleidinedia Moraes Oliveira, falou sobre os projetos e editais de extensão da PROEXC.

Sobre os Jogos Intercampi, Silvio Romero falou sobre toda a logística para realização do evento e a

participação que irá contar com a participação de 17 campi, com um público estimado de aproximadamente

700 (setecentos) estudantes. Silvio Romero explicou ainda sobre todos os detalhes com relação ao

transporte dos estudantes, hospedagem e esclareceu que o pregão em curso relacionado aos relação aos

jogos permanece em trâmite na Procuradoria Federal. O pró-reitor da PRAF, Pablo Andrey falou sobreà

questão dos custos dos Jogos Intercampi. Explicou que, em relação à alimentação, o campus Campina

Grande, com os recursos do campus custeará para todos os estudantes participantes. Já com relação à

hospedagem, informou que serão pagos por meio do auxílio do estudante. Pablo Andrey disse que o valor

base para custear cada aluno nos Jogos Intercampi é de R$ 90,00 (noventa reais), num total de R$450,00

(quatrocentos e cinquenta reais) por aluno durante os 5 (cinco) dias da competição. Pablo Andrey informou,

ainda, que todos os servidores que acompanharem os alunos durante os jogos, receberão diárias, portanto

estarão impossibilitados de se alimentar no mesmo lugar dos alunos. Depois da fala de Pablo Andrey, Silvio

Romero pediu o empenho de todos os dirigentes do IFPB em levar um quantitativo maior de atletas para

evitar times desfalcados. Com relação ao ponto 4.2) Execução Orçamentária, Pablo Andrey pediu uma força

tarefa das unidades que estão abaixo dos 50% do orçamento para empenho. Solicitou, em caráter de

urgência, que até o mês de outubro, prazo final, todo o orçamento seja empenhado. Falou ainda que há 29%

do empenhamento dos campi, sendo assim, não há previsão de déficit. O relatório gerencial é feito por

alguns campi, outros fazem, mas não documentam. O professor Nicácio Lopes disse não ser concebível em

hipótese alguma não empenhar todo o orçamento da instituição, para não deixar tudo para o final de ano.

Frisou ser necessário um planejamento bem delineado para as ações serem executadas na sua totalidade.

Pablo Andrey disse que nos últimos dois anos, teve a execução plena do orçamento dos campi. Em

seguida, a pró-reitora da PROEXC, Maria Cleidinedia passou a apresentar as ações da sua pró-reitoria, por

meio de slides, mostrando dados atualizados, evolução dos programas e a forma como estão organizados

de uma maneira macro. Falou sobre o Projeto Alvorada, Qualifica Mais Progredir, Qualifica Mulher,

apresentando o quantitativo de 387 (trezentos e oitenta e sete) mulheres concluintes, Qualifica Mais

EnergIF, PROAF – Programa de Apoio e Fortalecimento da Agricultura Familiar, Programa Residência

Profissional Agrícola e o AgroIFNordeste. Com relação às ações culturais, falou sobre o 3º Concurso

Literário do IFPB, Prêmio IFPB de Artes Visuais, Encena com o IF e Mostra Músicas do Mundo. Falou ainda

que as ações de integração e culminância das ações de arte e cultura acontecerão nos dias 09 e 10 de

novembro, no Theatro Santa Rosa, no dia 09 e no campus João Pessoa e Usina Cultural Energisa, no dia

10.  No item 4.1) programação dos 113 anos do IFPB o professor Nicácio Lopes falou sobre a confecção do

livro que irá fazer uma retrospectiva de sua gestão, constituiu uma equipe que está sistematizando as ações.

Falou sobre as inaugurações dos próximos dias, como a inauguração do campus Itaporanga, rádio do

campus Campina Grande e o bloco de Química da mesma unidde. Em seguida, explicou como tá

acontecendo o processo para nomeação da nova reitora. Após o término de sua fala, o assessor especial de

Inovação e Empreendedorismo, Ramiro Manoel Pinto Gomes Pereira e o diretor geral de Inovação, Daniel

de Macedo Soares, apresentaram o Sinergia – Parque Científico e Tecnológico. Por meio de slides,

apresentaram dados do último relatório de Gestão do IFPB, referente aos 21 campi na Paraíba, presente em

19 cidades e nas 4 mesorregiões do estado. Apresentou sobre a Agência de Inovação, Parque Tecnológico

e Científico e Tecnológico e Polo de Inovação (credenciado na empresa Brasileira de Pesquisa e Inovação

Industrial – Embrapii) que é uma unidade sistêmica do IFPB e que atua como escritório de gestão e

execução de projetos de PD&I e/ou Extensão Tecnológica. Apresentou, ainda, as empresas parceiras

nacionais e multinacionais. Com relação à Agência de Inovação foram apresentadas: Histórico de criação da

Agência de Inovação do IFPB – NEO IFPB, a Política de Inovação no IFPB, governança institucional,

proteção da propriedade intelectual, transferência de tecnologia, os eventos desenvolvidos, novas

instalações e desafios e perspectivas futuras. Sobre a Política de Incentivo à Pesquisa, Inovação e Pós-

Graduação voltada para o Desenvolvimento Científico, Tecnológico e Inovação para Qualidade de Vida no

âmbito do Instituto Federal da Paraíba – IFPB (Q-INOVA) que consiste em diretrizes e definição de



prioridades para fomento interno e captação de recursos externos objetivando viabilizar projetos a serem

executados no âmbito do IFPB, isoladamente ou por meio de parcerias e alianças, Ramiro Manoel e Daniel

Soares, fizeram uma explanação detalhada a respeito. O professor Nicácio Lopes parabenizou o

brilhantismo do trabalho deles e disse que há muitos IFs no Brasil que não têm polo de inovação

tecnológica.  Em seguida, Mercyo Costa, coordenador da TV IFPB apresentou o catálogo em formato de

vídeo dos cursos do IFPB que foram feitos. Explicou que é fruto de um projeto que iniciou em 2018,

apresentou as imagens gravadas e que a veiculação está sendo feita no Youtube. Disse estarem ligados a

PRE e não mais a DGCOM. A intenção dos vídeos são informações para o futuro aluno entender sobre

como funciona o curso pelo qual ele se inscreveu e não apenas um vídeo institucional explicativo. Informou

que muitas imagens não são atualizadas, em virtude de terem sido gravadas até mesmo antes da

inauguração das unidades. Nicácio Lopes ressaltou a qualidade e profissionalismo da TV IFPB. Pediu o

apoio logístico para produção e edição dos vídeos. Em seguida, Rivânia Sousa falou sobre a eficiência

acadêmica da instituição. Disse que já tramita com a PRAE, estratégias para lidar com a evasão escolar

ecomo contê-la. Entende que o IFPB foi prejudicado com a pandemia, no entanto há IFs que possuem

eficiência acadêmica acima de 80%, após o período pandêmico. A ideia é de que nos próximos dias 5,6 e 7

de outubro, aconteçam encontros para tratar sobre o assunto. Há unidades do IFPB que têm eficiência

acadêmica maior que outros. Pediu empenho dos diretores para que conversem com os alunos que

evadiram, para ter um mapeamento dos motivos reais para tal. Manoel Macêdo falou sobre a importância

dessa parceria entre as pró-reitorias e que o projeto, certamente, renderá bons frutos para instituição.

Rivânia Sousa disse que o impacto do IFPB é relevante e é necessário aumentar o impacto de sua

visibilidade nos locais onde atuam. Nicácio Lopes falou que esse assunto é bastante incômodo, uma vez que

os índices do IFPB são excelentes. Disse que é importante esse incomodo para avançar nas ações para

lidar com os números. Sobre o item4.4) Inauguração do campus Itaporanga, o diretor geral da unidade

Ridelson Farias falou sobre a solenidade de inauguração do campus de Itaporanga e falou sobre a comissão

composta pela Reitoria e servidores de Itaporanga e que espera que todos os dirigentes estejam presentes

ao evento. Agradeceu ao empenho da chefe de Gabinete do Reitor, Glaucia Nunes Costa e ressaltou a

importância de seu trabalho. Encerramento – Nada mais havendo a apreciar nesta Reunião Ordinária, o

Senhor reitor, Presidente deste conselho, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada, às

dezesseis horas e seis minutos, a presente reunião. E, para constar nos registros, eu, Mayara de Sousa

Guimarães Fonseca, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelo colegiado presente. João

Pessoa, quinze de setembro de dois mil e vinte e dois. xxxxxxxxxxxxxxxxx
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